
№ 75 (2773) 
23 октября 2024 05

Городские новости  

Ольга ГАБУЕВА, министр туризма 
Ярославской области:
«В 2025 году планируется
завершить сразу несколько
инвестпроектов»
Министр туризма  
Ярославской области –
об основных 
направлениях
и результатах работы 
министерства
по привлечению 
туристов в регион.

– Ольга Хаджимуратовна, 
календарное лето заверши-
лось, насколько по данным 
министерства наблюдается 
увеличение турпотока по 
сравнению с прошлым го-
дом?

– Турпоток однозначно растет. 
С каждым годом наблюдается 
рост интереса к путешествиям по 
Ярославской области. По сравне-
нию с прошлым годом, турпоток 
увеличился на 8%.

– Один из важнейших по-
казателей работы министер-
ства совместно с участника-
ми туристической отрасли 
– количество ночующих ту-
ристов. Сколько их?

– За полгода число ночующих 
туристов в Ярославской области 
составило почти полтора милли-
она человек, что свидетельствует 
о растущей популярности региона 
среди путешественников. Этот 
рост также обусловлен активным 
развитием инфраструктуры, улуч-
шением качества обслуживания в 
гостиницах и появлением новых 
туристических маршрутов.

– Губернатор Михаил Ев-
раев неоднократно называл 
туристическую отрасль од-
ним из драйверов развития 
экономики региона. Каков 
оборот денежных средств 
от посещений Ярославской 
области туристами?

– Оборот средств от туристов за 
2023 год составил 510,2 миллиона 
рублей. В этом году мы замечаем 
существенное увеличение – на 
20%. На 1 июля 2024 года  – 325,7 
миллиона рублей.

– Ранее губернатор по-
ставил задачу – увеличить 
количество туристов до 30 
миллионов человек. И здесь 
важно отметить работу ми-
нистерства по увеличению 
гостиничного фонда. Как 
вообще обстоят дела с го-
стиницами в регионе? Не 
наблюдается ли нехватка 
мест?

– В связи с увеличением потока 
туристов, нехватка мест, безуслов-
но, наблюдается. Номерной фонд 
составляет более девяти тысяч.

– Каковы планы министер-
ства по увеличению номер-
ного фонда? Где и какие го-
стиницы уже точно появятся 
в обозримом будущем?

– На данный момент у нас в 
работе такие инвестиционные 
проекты, как «Природный ком-
плекс «Ветрено» и «Фермерская 
усадьба «Лесной берег» в Брей-
товском районе на 55 номеров; 
экоотель «Вятское-на-Ухтомке» 
на 60 номеров; модульные нека-
питальные средства размещения 
на территории парк-отеля «Ма-
зай» на 52 номера; городской 
глэмпинг «Повелитель воды» в 
составе проекта «Шуваловский 
парк» на 48 номеров; экоотель 
на козьей ферме «Добрынино» 
на 12 номеров – их планируется 
завершить в 2025 году. Реали-
зация данных инвестиционных 
проектов будет способствовать не 
только расширению номерного 
фонда, но и улучшению тури-
стической привлекательности 
региона.

– Какие мероприятия ре-
ализуются Правительством 
региона в рамках нацпроекта 
«Туризм и индустрия госте-
приимства»?

– В рамках нацпроекта проходит 
реконструкция дороги от села 
Красное до автотрассы Р-132 в 
Угличском районе Ярославской об-
ласти, что станет важным шагом в 
развитии инфраструктуры региона, 
способствуя не только улучшению 
транспортной доступности, но и 
притоку туристов в создаваемый 
комплекс «Домковка». На данный 
проект предоставлена субсидия 
в сумме 216 813,13 тысячи руб-
лей, в том числе средства фе-
дерального бюджета составляют
208,14 миллиона рублей.

Предоставлена по нацпроекту и 
субсидия на реализацию проектов 
по созданию модульных некапи-
тальных строений на 163 номера. 
Сумма – 130 миллионов рублей, в 
том числе средства федерального 
бюджета – 124,8 миллиона рублей. 
Сейчас модульные дома являются 
современным, качественным и 
долговечным решением, позво-
ляющим ускорить процесс возве-
дения объектов, снизить затраты.

Кроме того, по нацпроекту пре-
доставлена субсидия на создание 
туристских центров на террито-
рии муниципальных образований. 
Одним из ключевых элементов 
данного проекта станет установ-
ка малых архитектурных форм с 
интерактивными панелями для 
удобства туристов-пешеходов. Для 
каждого муниципального образо-
вания разработан свой дизайн с 
местной символикой. Например, 
для Переславля – в виде рыбы, 
а для Ростова – оленя. Такие ар-
хитектурные формы прекрасно 
впишутся в городской ландшафт. 
Сумма субсидии составляет 118,30 
миллиона рублей, в том числе 
средства федерального бюджета 
составляют 113,6 миллиона рублей.

– Как у министерства об-
стоят дела на данный мо-
мент с аттестацией гидов и 
экскурсоводов?

– Ярославская область входит в 
топ-5 регионов-лидеров по атте-
стации экскурсоводов. В 2024 году 
министерством проведено восемь 
заседаний аттестационной комис-
сии, аттестовано 99 экскурсоводов, 
в том числе два гида-переводчика 
и один гид, оказывающий услуги 
на межрегиональном маршруте, 
проходящем по территории Яро-
славской, Костромской и Иванов-
ской областей.

– Каков календарь событий 
министерства туризма на 
осень-зиму?

– Впереди гостей и жителей 
Ярославской области ждет не-
сколько крупных событий. Это, 
конечно же, «НаШествие Дедов 
Морозов» 14 декабря в Рыбинске, 
джип-фестиваль «МедвеЖесть»
26 октября, Фестиваль народных 
традиций «Пошехонская старина» 
2–3 ноября. Обо всех крупных 
событиях региона вы можете уз-
нать в группе ВК министерства 
туризма Ярославской области и 
«VisitYroslaviya». Мы стараемся 
анонсировать все самые интерес-
ные мероприятия.

– А на будущее лето что 
министерство планирует? 
Может быть, уже сейчас 
известно о каких-то меро-
приятиях?

– Этим летом Ярославская об-
ласть славилась большим коли-
чеством фестивалей. На будущее 
лето, думаем, фестивалей будет не 
меньше, и они будут ярче. Плани-

руем привлечь как можно больше 
гостей из других регионов. В 2025 
году в наших планах повторить 
«Пир на Волге», Фестивали возду-
хоплавателей, «Понизовкин-Фест». 
Большим успехом в этом году 
пользовался фестиваль «Волков. 
Подмостки», поэтому в следу-
ющем он должен повториться, 
«Пион-Фест», Международный 
кинофестиваль семейных и дет-
ских фильмов «В кругу семьи», 
также премию Тэффи планируем 
в 2025 году.

– А фестиваль воздухопла-
вателей? Ранее губернатор 
заявлял о планах проводить 
его намного чаще.

– В течение года на террито-
рии Ярославской области было 
проведено несколько фестивалей 
воздухоплавателей. Так, в июле он 
прошел в Переславле-Залесском, 
а в День семьи, любви и верности 
на воздушных шарах состоялись 
свадебные церемонии. Сейчас мы 
ведем работу с ассоциациями 
воздухоплавателей о возможности 
проведения фестиваля в октябре, 
обсуждается его концепция и тема-
тика. А в поселке Поречье-Рыбное 
Ростовского района 28 сентября 
уже прошел небольшой фестиваль 
воздухоплавателей, объединенный 
с праздником «Никитин день».

– Как обстоят дела с соз-
данным по поручению гу-
бернатора туристическим 
порталом Ярославской обла-
сти? Он уже функционирует 
полноценно?

– Туристический портал сей-
час работает, есть ряд разделов, 
которые помогают туристам 
планировать свое путешествие

по Ярославской области. Среди них 
афиша с информацией о предсто-
ящих событиях и мероприятиях, 
туристам предлагаются разно-
образные экскурсии, маршруты и 
туры. Также каждый посетитель 
может ознакомиться с информаци-
ей о достопримечательностях: му-
зеях, парках, ресторанах и других 
местах, представляющих интерес 
для туристов. Функционал порта-
ла постоянно развивается, чтобы 
каждый турист смог приобрести 
полный спектр туристических 
услуг, от экскурсий до прожи-
вания. Параллельно с этим идет 
подключение новых партнеров, 
обновление информации и общая 
модерация контента на портале.

– Чаще всего, когда речь 
идет о развитии туризма, 
говорят о развитии городов 
и районов, приближенных 
к областному центру. А ка-
кие планы у министерства 
по развитию отдаленных 
районов – Первомайского, 
Пошехонского? Каков их по-
тенциал?

– Ведется активная работа по 
привлечению туристов в отдален-
ные районы. Например, в Пошехон-
ском районе 28 сентября провели 
«Фестиваль по бездорожью». Это 
мероприятие для увлекающихся 
активным туризмом. В Дани-
ловский и Некоузский районы 
министерством туризма были 
организованы информационные 
туры, участие в которых приняли 
ведущие блогеры Ярославской 
области и представители тур-
операторов для ознакомления 
с туристическим потенциалом 
этих районов.


